

Nous devons trouver dans cette nouvelle configuration du monde un puissant stimulant pour consolider nos relations de coopération, de la même façon que l'éclosion de la francophonie internationale nous a permis de mettre ensemble sur pied la chaîne de télévision TV5. Depuis longtemps, nos échanges universitaires et artistiques ont mis en valeur les intérêts communs que nous partageons avec la Communauté flamande et avec la Communauté française de Belgique. Il nous faudra maintenant continuer à bâtir sur ces acquis en encourageant davantage de projets dans des secteurs de pointe où notre action a commencé mais pourrait être intensifiée.

Par exemple, nous pourrions accentuer notre coopération dans le domaine audiovisuel, en stimulant davantage de coproductions télévisuelles et cinématographiques. Je rappelle que c'est grâce à TV5 que les publics belges et canadiens ont maintenant un accès hebdomadaire à nos productions respectives. Nous pourrions élargir considérablement le champ de nos échanges dans le domaine des langues; des projets à cet effet seront proposés aux deux Communautés. Nous pourrions favoriser une coopération plus poussée dans le domaine socio-culturel. On nous a aussi demandé, et nous acceptons avec plaisir, d'inclure en annexe à notre procès-verbal les résultats des discussions que la Communauté française vient d'avoir avec la Société Nationale des Acadiens. Il s'agit, en somme, de continuer à construire sur les bases solides de nos secteurs traditionnels tout en explorant et en tirant parti des possibilités d'échanges que nous offrent les nouvelles technologies et les nombreuses initiatives sociales qui pourraient nous servir d'exemple les uns aux autres.

Je suis convaincu que nous avons tous la volonté et l'imagination nécessaires pour faire de cette treizième session un jalon crucial dans l'épanouissement dynamique de notre coopération. Toutefois, avant de commencer nos débats, je vais céder la parole à nos invités, les chefs des deux délégations belges, dont les propos nous serviront sans doute également d'inspiration à tous.

Je vous remercie.